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新竹縣政府 109 年 9月份第 5次主管業務會報會議紀錄 

壹、 時間：中華民國 109年 9月 29日（星期二）上午 9時 00分 

貳、 地點：本府簡報室                         

參、 主席：楊縣長文科                             紀錄：何帥昇 

肆、 出席人員： 

陳見賢、陳季媛、彭益宣、池燕雲、徐元雄、李安妤、黃國峯、

陳偉志、林鶴斯、游志祥、楊郡慈、李國祿、劉家滿、范萬釗、

魏嘉憲、雲天寶、章宗耀、吳迪文、黃文琦、邱俊良、吳敬田、

孫福佑、殷東成、朱振群、田昭容、彭惠珠、李銷桂、王金倉、

梁淑惠、詹秀連、邱世昌、周秋堯、魏銘德、郭慧龍、郭遠勳、

羅鈞盛、靳邦忠、賴江海、江寧增、黃俞昌、彭正宇、田永元、

蔡宜綾、林曉含、何帥昇、羅之吟、鄭依珊 

伍、 頒/獻獎： 

一、 本縣推展社區大學及樂齡學習教育，榮獲教育部連續 5年評

定「優等」榮譽，恭請縣長頒獎，以資鼓勵。 

二、 感謝新竹物流股份有限公司配合本府辦理「竹縣慶中秋．公

益宅配愛」109 新竹縣中秋節公益送暖愛心宅配捐贈活動，

捐贈本縣弱勢家庭每戶電磁爐 1台及 6公斤白米 1包，恭請

縣長頒獎，以表謝忱。 

三、 表揚北視有線電視股份有限公司「新竹新聞」榮獲 109年度

金視獎「最佳地方新聞節目獎」，恭請縣長頒獎，以資鼓勵。 

陸、 歡迎新任警察局長吳敬田： 

首先歡迎吳局長，吳局長是一位認真負責、通情達理、善於領導

的優秀局長，有他的加入，警政工作績效將會大幅躍升，過去已

奠定好的基礎，也會持續發揚光大，相信他很快就能融入我們的

縣政團隊。 

柒、 各單位發言： 
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一、 張秘書孟湧： 

(一) 報告事項 

1. 天下及遠見雜誌所做的「縣市長施政滿意度暨幸福城

市調查」及「縣市總體競爭力評比」係自民國 91 年

至 92 年間開始向大眾公布，每年的調查時間大約是

5-10月。天下所做的調查，其細項指標共有 38個，

在遠見所做的調查中，部分指標有重複出現的現象，

這些指標都扮演著很重要的腳色，對中產階級的影響

很大，也受到媒體關注，對各縣市長的輿論觀感有不

小影響。 

2. 2014 年在遠見公布的調查中，本縣曾獲得全國第 6

的成績，2014年、2015年、2017年則在生活品質跟

現代化指標項目，榮獲全國第一。但當年的評比指標

與現在的指標，內容已大不相同，也因為指標內容的

調整，本縣的成績大幅下降。評比計分的方式，造成

成績良好的與成績不佳的差距越來越大，例如天下的

競爭力指標「人均營利事業銷售額」一項，第一名是

新竹市拿到五分，本縣雖然是第二名，卻只拿到 2

分。建議各局處觀察新竹市在各項指標獲得的成績，

如與本縣相較，成績落差小的，就不要太在意，但成

績落差大的，就應該要留意，如果沒有改善，未來的

成績落差會變的更大。例如在每年藝文展演、女性或

獨居老人被服務的次數，這些都是可以努力改善成績

的指標。到年底前，只剩下 10月、11月、12月這三

個月，可以繼續衝刺，否則明年成績有可能會不理想。 

(二) 主席裁示 

1. 希望各局處掌握遠見及天下雜誌辦理各項評比之訣
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竅，才能獲得好成績，例如社會處，列冊關懷的獨居

老人，被關懷的次數一年僅 100多人次，與新竹市的

900多次，明顯有大幅落差。又例如警察局之刑案破

獲率，新竹市成績為 103%，本縣為 92.43%，是否代

表過去累積的案件尚未破案?請各局處了解與本身業

務相關項目之評比方式後，持續努力改善。 

2. 請各局處檢討與本身業務職掌相關之評比指標後，個

別向縣長報告，尚未掌握到要領的局處請繼續努力研

究應如何充分呈現施政成果，倘若知道問題所在，了

解指標的重點，亦請積極提升績效。(各局處) 

二、 民政處： 

(一) 報告事項 

本府為展現推動客語決心， 9 月 29 日下午 1 時 30 分於

本府一樓辦理「『你講客』、『𠊎講客』、『大家共下來講客』

記者會」，邀請大家共下來參加。 

(二) 主席裁示： 

本府 9月 29日下午 1時 30分將舉辦「『你講客』、『𠊎講

客』、『大家共下來講客』記者會」，邀請大家參加記者會，

共同推動客語。(民政處) 

三、 產業發展處： 

(一) 報告事項： 

1. 有關台灣知識經濟旗艦園區計畫，刻正依內政部都市

計畫委員會第 12 次專案小組會議紀錄修正，預計於

109 年 10 月中旬前訪查完產業專用區臨近之農業區

反對徵收地主(計 29人)，屆時惠請地政處協助訪查。 

2. 有關科學園區第三期開發計畫，營建署業務單位於

109 年 9 月 16 日來函提出修正意見，刻依前揭意見
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檢討補正中，預估 10 月 5 日提報內政部賡續排會審

議。 

3. 「新竹縣國際 AI 智慧園區產業專用區設定地上權

案」第一次公告招商期間，自 109 年 9 月 30 日起至

109年 11月 16日止，產(一)及產(二)共 6筆坵塊 (計

8.05公頃)。 

4. 有關審計室查核橫山鄉大肚村簡易自來水供水改善

工程案，本府除向審計室進行聲復之外，並於 109

年 3 月 10 日邀集橫山鄉公所、大肚簡水廠管委會及

自來水公司召開協商會議。其中新設蓄水池部分，本

府 109 年 8 月 24 日再次至橫山鄉公所召開協商會，

請公所仍應依本府 109 年 3 月 10 日決議提改善計畫

並於 1個月內完成試水，如無安全問題則應併入簡水

系統供水，惟橫山鄉公所 109年 9月 24日辦理試水，

因有管線問題無法完成。另私設蓄水池部分，經本府

農業處 109 年 3 月 31 日再次裁罰及限期改善，並於

109 年 4 月 24 日會勘檢查，現場植生覆蓋良好且無

新增違規情事，大肚簡水廠已提出簡易水土保持申報

書送農業處審理中。 

(二) 主席裁示： 

有關審計室查核橫山鄉大肚村簡易自來水供水改善工程

案，請記取本次經驗，鄉鎮市公所如做出不正確或不妥

當的處置，即應改正。否則花費公帑，卻制定未盡合宜

之政策，不僅勞民傷財，也浪費國家資源。(產業發展處) 

四、 工務處： 

(一) 報告事項： 

1. 本府辦理第 2 屆「新竹縣政府公共工程優質獎(金竹
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獎)」自 10月 1日至 10月 21日受理報名。  

2. 有關新竹縣竹北市污水下水道系統第二期實施計畫-

水資源回收中心第二期工程（包含三年試運轉代操

作），將於 109年 10月 05日(一)上午 10時於竹北水

資源回收中心舉辦動土典禮，恭請縣座主持及敬邀副

縣長、秘書長、各位長官同仁蒞臨參加。 

五、 交通旅遊處： 

(一) 報告事項： 

「來竹縣約會吧!秋遊星夜季」系列活動，第一場「山林

音樂會」10 月 2 日下午 4 時將在橫山鄉民俗文物館外廣

場舉行，現場邀請客家歌手：打幫你樂團、MR.ONE&Mego

陸婷以及原民歌手：放客兄弟及高蕾雅等人熱力開唱，

最後則由著名歌手家家壓軸演出，客家融合原民，彰顯

在地文化特色，營造浪漫輕鬆氛圍。恭請縣長蒞臨指導，

同時敬邀本府一級主管踴躍參加，另請行政處新聞科協

助宣傳事宜。 

六、 農業處： 

(一) 報告事項： 

農業處執行生態保育業務專案報告-生物多樣性保育和

外來種入侵的問題是現今備受重視的熱門議題，一方面

努力維護本土生物多樣性及保育原生物種，一方面也期

望能控制、滅除對生態系、棲地或物種產生威脅的外來

入侵物種。台灣擁有獨特的島嶼生態系，因為外來種生

物的侵入，本土生態圈更顯得敏感與脆弱，因此，保育

原生生物與移除外來種都需要刻不容緩的積極進行。實

際執行狀況如會場簡報。 

(二) 主席裁示： 
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槲櫟是罕見的樹種，應予以保護，而埃及聖䴉對本土生

態環境造成影響，請通報林務局持續協助進行移除。(農

業處) 

七、 地政處： 

(一) 報告事項： 

為舉辦 109 年度「第 38 屆全國地政盃活動競賽｣，謹訂

於 109 年 9 月 30 日上午 9 時 30 分召開宣傳記者會，邀

請各相關單位共同參與，希冀藉此年度賽事，讓全台灣

看見好客竹縣，如森巴舞般熱情！ 

(二) 主席裁示：  

感謝地政處辦理「第 38 屆全國地政盃活動競賽｣，本縣

38 年來首次主辦本活動，實屬難得。本府主辦，就要辦

到最好，相信處長一定能把這個活動辦好，也歡迎大家

共襄盛舉。(地政處) 

八、 行政處： 

(一) 報告事項： 

1. 為營造客語友善環境，本府近日已於每日上午 8時、

下午 1時及下午 5時輪播數首客語歌曲。感謝主計處

及教育處協助提供歌曲，除達到政令宣導作用，也提

供同仁及民眾客語學習環境，未來亦將不定期更換播

放其他客語諺語或歌曲。 

2. 本府 109 年 9 月 22 日主管會報主席裁示事項辦理情

形已彙整完竣，感謝各局處協助填報。繼續追蹤案件

共計 3件，請相關單位於下次主管會議中說明最新辦

理情形。 

(二) 主席裁示： 

有關營造客家友善環境一案，昨日林思銘立委於質詢客
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家委員會楊主委時，關切本縣成績評比不佳之原因，楊

主委表示，本縣過去於客語推廣方面重視程度稍低，因

此未得到優等的成績，但只要開始執行，成績將迎頭趕

上。9月 29日下午 1時 30分本府將舉辦「你講客、𠊎講

客、大家共下來講客」記者會，近來各校報名參加客語

認證考試也都場場爆滿，請各局處留意「109年推動客語

為通行語執行成效」的各項評核指標，並請各級學校配

合。亦請民政處列出相關評核指標，檢視各局處執行項

目，相信只要有心推動，成果就會不同。(民政處、行政

處、教育處) 

捌、 主席裁示事項： 

(一) 行政處新聞科每年都有編列廣告經費，惟日前報紙廣告卻刊

登一則已過義民祭辦理期間之「義民祭開鑼」新聞。宣傳本

縣活動訊息，注意應在活動辦理期間之前刊登，請行政處爾

後多加留意勿讓類似情形再次發生。宣傳本府活動及各類訊

息，為必要之經費支出，然登載新聞時也應特別留意時效及

內容。(行政處) 

(二) 有關日前遠東新世紀公司化學纖維總廠道生煤油外洩一

事，感謝環境保護局局長及消防局局長當日即趕赴現場關

切，新竹地檢署已針對本案進行調查，相關人士也已進入相

關程序辦理中。請環境保護局實際了解本案發生原因，並協

助業者檢討改善，如對廠商有需裁罰之處，也請依法予以處

置。(環境保護局) 

(三) 東興圳第二期景觀工程進度嚴重落後，文化局對工程之掌握

程度有諸多待改進之處，請文化局把握時效，務必儘速完成

此案。(文化局) 

(四) 請各局處正視天下及遠見雜誌公布的民調結果，並作為施政
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參考。縣府團隊都很認真，但如未重視此民調所代表之意

義，則可能發生疏漏。該民調已公布評鑑考核的標準，因此

各局處都要思考該如何改善，下次結果若依然不佳，則本縣

之努力成果將付之東流。例如青年事務中心辦理的活動，可

思考如何納入做為相關局處的施政績效。希望各局處能將這

次民調結果引以為戒，很多事情只要認真執行，結果就會不

同。(各局處) 

(五) 有關衛生局通知民眾施打疫苗一案，有民眾反映苗栗縣通知

民眾施打疫苗的資訊有清楚說明施打疫苗的村、里等處所。

但本縣即使以明信片寄發通知，仍然有多數民眾不清楚。衛

生局雖已著手辦理施打疫苗活動，但全球資訊網並無明確刊

載相關資訊，因此鄉親無法明確接收訊息。縣民相當關注本

府施政，請各局處規劃及辦理活動時，務必思考如何透過報

章媒體及官網宣導，讓鄉親感受到縣府團隊的用心，希望大

家一起努力。(衛生局、各局處) 

玖、 散會：上午 9時 50分。 


